


- социалисток в Копенгагене Клара  Цеткин выступила с 
предложением о праздновании Международного женского дня 8 
марта, которое прозвучало, как призыв ко всем женщинам мира 
включиться в борьбу за равноправие. Предполагалось, что в этот 
день женщины будут устраивать митинги и шествия, привлекая 
внимание общественности к своим проблемам. Далее с датами 
была полная путаница: в 1911 году Международный женский день 
отмечался в Германии, Австрии, Дании и Швейцарии 19 марта (т.к. 

19 марта 1848 года король Пруссии дал обещание ввести 
избирательное право для женщин, но его не выполнил). Тогда более 
миллиона мужчин и женщин приняли участие в манифестациях. 
Кроме права избирать и занимать руководящие посты, женщины 
добивались равных производственных прав с мужчинами. В 1912 
году праздник отмечался в тех же странах, но уже 12 мая; в 1913 
году в Германии женщины митинговали 12 марта, в Австрии, 
Чехии, Венгрии, Швейцарии, Голландии  9 марта, во Франции и 
России  2 марта. И только в 1914 году дата была окончательно 
зафиксирована 8 марта. 
 Что касается России, то впервые Международный 
женский день праздновался в Петербурге в 1913 году, как 
популярное мероприятие западного общества. В прошении на имя 
градоначальника было заявлено об организации «...научного утра 
по женскому вопросу». Власти дали разрешение и 2 марта 1913 
года в здании Калашниковской х л е б
ной биржи на Полтавской улице 
собра ло сь  полторы тысяч  
человек. Повестка дня научных 
чтений включала такие вопросы, 
как: право голоса для женщин; 
государственное обеспечение 
материнства и т.д.  
 В 1917 году женщины 
России вышли на улицы в 
последнее воскресенье февраля 
с лозунгами «Хлеба и мира». 
Через четыре дня император 
Николай II отрекся от престола, 
Временное правительство 
гарантировало женщинам 
избирательное право. Этот 
исторический день выпал на 23 
февраля по юлианскому 
календарю и на 8 марта по 
григорианскому календарю. 
 С 1966 года Международный женский день в СССР стал 
нерабочим днем, постепенно теряя свою политическую окраску и 
приобретая современные черты. 

 Доподлинно известно, что в 1909 году социалистическая 
партия Америки объявила национальный женский день, который 
отмечался вплоть до 1913 года в последнее воскресенье февраля.  
 В 1910 году на Международной конференции женщин.

С 8 марта, дорогие читательницы Радио+! ☺

 Международный 
женский день официально 
отмечается в 30 странах 
мира, а для россиян этот 
праздник стал совсем 
родным. Однако многие 
даже не догадываются о 
том, какая история 
предшествовала появлению 
8 марта.

 С а м о е  ш и р о к о е  
распространение получила 
версия, согласно которой 8 
марта 1857 года в Нью-Йорке 
состоялась манифестация 
р а б о т н и ц  ш в е й н ы х  и  
обувных фабрик в знак 
протеста против ужасных 
условий труда и низких 

заработных плат. Женщины требовали 10-часовой рабочий день, 
сухие и светлые рабочие помещения и равную с мужчинами 
заработную плату. Стоит отметить, что женскому полу 
приходилось трудиться по 16 часов в день, в то время как 
мужчинам удалось добиться сокращения рабочего дня с 16 до 10 
часов. Тем не менее, некоторые историки полагают, что данный 
факт не находит подтверждения и, вероятно, был придуман в 1955 
году, чтобы отделить традицию праздника от коммунистической 
идеологии.

Беляева Ольга, 08-ИСТ

 Катаева Лилия Юрьевна профессор, доктор физико-

математических наук кафедры «Прикладная математика» 

нашего университета. Лилия Юрьевна многого достигла на 

научном поприще и не собирается останавливаться на 

достигнутом. Ей интересно познавать новое, 

совершенствоваться.   Студенты под руководством Лилии 

Юрьевны достигают новых вершин. Этот человек поистине 

предан своей профессии, и заслуживает всеобщего уважения 

и признания. 

-Спасибо. Исторически это день борьбы за права 

женщин, однако, для меня, как и для многих 

женщин соотечественниц, это праздник, прежде 

всего весны, тепла и радости. Посмотрите, какое на улице 

Солнце! Все стало ярче, светлее,  люди стали чаще улыбаться. В 

воздухе пахнет ВЕСНОЙ и СВЕЖЕСТЬЮ.

-В чем особенность Вашей профессии?

- Лилия Юрьевна, хотелось бы поздравить Вас с прошедшим 

празд ником Восьмое марта и хочется узнать, что он значит 

для Вас?

О профессии преподавателя можно говорить много, но самым 

важным в нашем деле являются  любовь к своей профессии и 

уважение к студентам. Общение со студентами позволяет не 

только передавать им свои знания и опыт, но и получить 

определенный энергетический заряд. Очень важно видеть, как 

молодые люди становятся увлеченными своим делом 

профессионалами и понимать, что в этом есть доля твоего труда. 

Новые идеи, мысли, предложения мы реализуем сначала в 

совместных работах, а затем с удовольствием наблюдаем итоги 

их самостоятельного труда.



-Конечно, как и у любого преподавателя у меня есть студенты и 

аспиранты. Часть ребят остается в стенах родного вуза, так 

например, из прошлого выпуска осталась преподавателем на 

кафедре Шабарова Юлия, а Шкода Вячеслав поступил в 

аспирантуру. В этом году заканчивает аспирантуру Дмитрий 

Александрович Масленников. И это особо радует, ведь быть 

преподавателем это нелегкий труд, но они не испугались и 

пошли по нашим стопам.

- Считаете ли Вы, что уровень профессиональной 

подготовки студентов нашего ВУЗа соответствует 

современным требованиям?

- Как Вы оцениваете тенденции современного образования?

- Чем увлекаетесь помимо работы?

- Образование у нас тесно переплетается с конкретными 

задачами, которые решают предприятия-заказчики, и спектр 

научных работ студентов очень широк. Участие студентов в 

выполнении грантов и хоздоговоров позволяет студентам 

попробовать свои силы в реальных научных исследованиях. 

Надо сказать, что участие в научной работе студентов позволяет 

им принимать участие в конференциях и общаться со 

специалистами высокого уровня.  Надо сказать, что сейчас наш 

университет будет закупать самое современное оборудование 

(самые современные рабочие станции, два кластера: один из 

них на видеокартах и др.), что позволит полностью обновить 

лабораторную базу и в дальнейшем решать более крупные 

задачи.

- Что же привлекает Вас в научной деятельности?

-Всегда интересно познавать новое. Знаете, «чем больше 

знаешь, тем больше понимаешь, что ничего не знаешь». 

Поэтому самым привлекательным в научной деятельности 

считаю возможность совершенствования своего 

профессионального мастерства и возможность общения с 

интересными людьми.

-Какова тема Вашей докторской диссертации?

Тема докторской диссертации «Анализ динамических 

процессов аварийных ситуаций природного и техногенного 

характера». При выполнении научных исследований был 

применен комплексный подход к исследуемой проблеме, что 

позволило довести академические методики до уровня рабочего 

инструмента, который может использоваться в практической 

деятельности. 

- Расскажите о Направлениях в Ваших исследованиях?

Создаем программные комплексы, позволяющие осуществлять 

прогноз возникновения и последствий природных и 

техногенных катастроф на основе самых современных 

технологий. Одним из таких направлений является применение 

современных технологий распараллеливания для решения задач 

распространения огня при ландшафтном пожаре.

- Есть ли у Вас ученики, интересующиеся наукой? Как Вы 

оцениваете способности своих учеников?

 -  Лилия Юрьевна, по Вашему мнению,  в ИРИТ есть 

возможность студентам проявить себя в научной 

деятельности?

-У нас ведется подготовка не просто программистов, а 

высокообразованных, 

широко 

эрудированных 

специалистов. Наши 

преподаватели - 

прежде всего 

высококлассные 

специалисты в своей 

области 

(С.Н.Митяков, 

А.А.Куркин, 

И.В.Кольчик, 

Д.В.Бондин, 

Ю.Ф.Орлов, 

А.В.Романов и 

др.), 

требовательные к знаниям 

студентов. Если видят заинтересованность студента в 

предмете или в выбранной научной теме,  всегда готовы помочь 

и подсказать. И студенты не стесняются обращаться с самыми 

разными, иногда неожиданными, вопросами. Практически все 

студенты, начиная с третьего курса, уже работают в 

компьютерных фирмах  «Теком», «МЕРА», «ДатаВижн СНГ» и 

других, «укомплектованных» нашими студентами и 

выпускниками более чем на 60 %. Знать, где ты будешь 

работать после окончания вуза  в наше время это уникальная 

ситуация.

-На мой взгляд, введение ЕГЭ с одной стороны, это позволило 

абитуриентам выбирать ВУЗ и дает больше возможностей для 

поступления, а с другой стороны,  школы перешли с глубокого 

обучения математики на «натаскивание» школьников на 

выполнение тестов. Я считаю, что это не совсем правильно, т.к. 

мешает полностью раскрыться талантливым детям. Надо 

помнить о том, что все дети мыслят по-разному: одному 

достаточно несколько минут для того чтобы получить ответ на 

простой вопрос, а другому необходимо подумать, иногда 

школьник предлагает уникальное решение, но в тестах такой 

вариант не предусмотрен.

Как и большинство людей, очень люблю загородные поездки и 

путешествия в хорошей компании, чтение книг, иногда 

просмотр хорошего фильма.

- Какой на Ваш взгляд, должна быть современная женщина? 

Что для нее должно стоять на первом месте: карьера или 

семья?

Современная женщина должна быть, прежде всего, сама собой. 

Порой сложно сочетать семейные заботы с работой и здесь 

необходимо искать оптимальные решения, чтоб не в ущерб 

работе и не в ущерб семье.

Ухабова Татьяна, 11-ИСТ-2

Спасибо, Вам, Лилия Юрьевна за интересную беседу!



 Каждая девушка должна быть привлекательной и 
женственной. Это не просто стиль в одежде, а в большей степени 
манера поведения. И не столько ценится внешняя красота, а 
сколько внутренняя.

 Ч у в с т в о  ю м о р а  
просто должно быть у 
к а ж д о г о .  И  т а к  к а к  

окружающий нас мир весьма сер и печален, то только в наших 
руках возможность сделать его веселее. А девичьи улыбки могут 
раскрасить его в один момент.

Кириллова Ирина 08-РРТ

 Женственно сть  для  наших  молодых  людей  
основополагающий критерий, а веселых девушек любит меньшее 

ч и с л о  п р е д с т а в и т е л е й  
противоположного пола.

 Приближался Международный женский день, и 
девочки газеты РАДИО+ решили провести аналогичный 
опрос, чтобы узнать какими же хотят видеть нас наши дорогие 
мужчины.

Посмотрев на результаты 
опроса, мы поняли, что нам 
есть к чему стремиться. Пора 
и начинать :)

На ИРИТе все девушки 
у м н ы е ,  т а к  ч т о  о б  
интеллектуальности можно 
даже и не говорить :)

Д е ву ш ка  д ол ж н а  б ы т ь  
хозяйственной. Как считают 
многие молодые люди:  
девушка должна убираться и 
варить борщ. Ну, варить супы 
и уметь приготовить вкусный 
ужин из того, что есть в 
холодильнике - это весьма 
полезно и, главное, нужно, а 
чистота  залог здоровья ;)

Проведенный опрос в одной из социальных сетей показал, какой 
же должна быть идеальная девушка:

С  п р аздн и ком  м и лые  
девушки,  женщины и  
бабушки,  студентки и 
преподавательницы. Всего 
Вам самого доброго, удачи, 
хорошего настроения и.. 
Шоколадку! (:

  К а ж д ы й  и з  н а с  
превращается в озорного 

мартовского кота. Ну или кошку.

А я готов весной, мяукая, выплясывать
С дикими глазами и заточенным хотением!
Готов бежать по стенке тенями неясными,

Распутывать игриво клубков 
хитросплетения.

 Именно в этот момент особенно 
видна связь человека с природой. Недавно 
бледные, усталые, укутанные в зимние 
шарфы прохожие сменяются веселыми, 
улыбающимися! Ощущаешь невероятный 
душевный подъем, как будто все то внутри, 
что зимой было укутано снегом, спрятано 
подо льдом, оттаяло и потянулось к 
ласкающему солнцу. Хочется объять весь 
мир, и места себе не найдешь, сидя дома, на 
р а б от е  или в университете.

Но не один человек не останется 
равнодушным, почувствовав забытое за 
зиму тепло от улыбающегося солнца, 
услышав звуки капели и пение птиц, словно 
первые ноты любимого музыкального 
произведения, уловив неповторимый запах 
весны. Невероятно сказочное чувство 
пробуждается в тебе, заставляя расправить 
плечи и начать дышать полной грудью. 

Готов линять осточертевшей, зимней 
шерстью,

И драть пальто, что не додрал за целый год.
Искать себе готов на хвостик 

происшествий.
Везучим быть готов, как мой товарищ  

черный кот.

Готов ютиться на коленях взрослых кошек
И ждать, пока рука за ушко нежно 

проскользнет.
Готов дарить подарки в тапки, босоножки

 В с е  л ю д и  и м е ю т  р а з н ы е  
предпочтения по поводу времен года. Кто-то 
любит лето с его жаркими деньками, 
мороженным и прохладным водоемом 
в б л и з и  д о м а .  Ко м у - т о  п о  н р а ву  
романтическая осень с её светлой грустью, 
шуршанием листьев под ногами. Кто-то с 
нетерпением ждет зимы, чтобы прокатиться 
на лыжах с горки, поиграть в снежки, сделать 
ангелочков на снегу. 

И сон готов разбавить теплой, мягкою 
возней.

И ими же задорно расцарапать этот стих!

С весенним настроем - 

Готов бежать за «зайцем» света я вдогонку,
Стремглав настигнуть, попытаться 

проглотить!

Так пусть же весна со своим теплом, со 
своим пением птиц и со своими мартовскими 
котами станет тем временем года, когда 
можно и немного пошутить, и подурачиться, 
и все только по тому, что душа этого требует, 
потому что невероятно сказочное чувство 
пробуждается в тебе, заставляя расправить 
плечи и начать дышать полной грудью.

Готов когтями очертить твой нежный 
контур

СеменЧуряков, 10-АС

 Да, современная жизнь, конечно, 
т р е б у е т  о т  н а с  с е р ь е з н о с т и ,  

ответственности, благоразумия. В ней 
совершенно не осталось местечка для 
з а д о р н о с т и ,  ш у т л и в о с т и ,  
непосредственности -  примут за, мягко 
говоря, несерьезного человека и говорить не 
станут. Но нам так порой нужна эта 
веселость, чтобы отвлечься от насущных 
проблем, вырваться хоть на немного из 
повседневной рутины. 



 3 марта в актовом зале общежития №2 
отгремел невероятный по красоте бал-маскарад.
 ...Прекрасные дамы и галантные кавалеры, 
я р к и й  с в е т ,  б л е с к  д р а г о ц е н н о с т е й ,  

головокружительные вальсы - кровь замирает в венах от сладкого нетерпения, а 
сердце замедляет свой бег, когда ты стоишь перед резной дверью, за которой в самом 
р а з г а р е  В е н е ц и а н с к и й  Б а л - М а с к а р а д …
 Хозяевами этого бала был Студенческий Педагогический Отряд «Всплеск», а 
гостями -  бойцы, старики и новички студенческих педагогических , строительных 
отрядов и отряда проводников. Бал был посвящен празднованию 6-летия 
педагогического отряда.

                                

По улыбающимся лицам уходящих гостей было видно, что они покидают сие мероприятие в приподнятом настроении и прекрасном 
расположении духа, а это самая большая радость для хозяев. На этом спешу закончить свое повествование, ибо углубляться в 
счастливые воспоминания можно бесконечно…

Ты уже пропустил несколько занятий, но 
если в тебе неутолимая жажда вожатства 
не дает покоя, то вступай в нашу группу 
http:/ /vk.com/club35438139, пиши 
кураторам и организаторам, а мы 
постараемся тебе помочь. Ждем с 
нетерпением! 

Е. Баратынский ("Бал")

Кружатся дамы молодые,                                                        
Не чувствуют себя самих;
Драгими камнями у них
Горят уборы головные;

По их плечам полунагим
Златые локоны летают;

Одежды легкие, как дым,
Их легкий стан обозначают.

  Для тех, кто не очень понимает, что это вообще за действо и кто такой этот отряд, 
немножко поясню.  В политехе существует большое множество различных 
студенческих организаций: будь то агитационный отряд, совет старшеклассников, 
оперативный отряд, КВНщики и другие. Так вот среди них есть и педагогический 

отряд, который летом ездит в лагеря в качестве вожатых, а в учебное время проводит различные мероприятия 
для детей и участвует во всевозможных конкурсах между педагогическими отрядами всех вузов Нижнего 
Новгорода. Но кроме конкурсов, у каждого педотряда существует день рождения, то есть день основания. 
Педотряд политеха был основан 26 февраля 2006 года Еленой Агеевой. 
Ну вот, теперь, надеюсь, ваши мысли немного прояснились  

 Неожиданным завершением вечера было выступление ведущих - под живую музыку было спето несколько прекрасных и всем 
известных песен. Далее настало время фотографирования, ведь нужно же запечатлеть данное событие в истории, да и просто 
полюбоваться на себя любимых, как говорится, будет что потом внукам показать 

 Всем дамам на балу обязательно нужно было быть в платьях, а их кавалерам  в костюмах, кроме того, маска  обязательный 
атрибут. Как ни странно, но никто не поленился найти себе наряд на вечер, видимо, всех и правда очень завлекла эта идея.
 Но костюмы  это ведь далеко не самое интересное. Композиция вечера была построена так, чтобы никто не стоял в углу всеми 
забытый и покинутый.  Сначала хозяева бала проводили мастер-класс по падеграсу для гостей; затем было представлено несколько 
показательных танцев от Всплеска, но это не значит, что гости не танцевали, наоборот  сложные танцы, требующие некоторой 
подготовки, сменились более простыми, такими как вальс и различные его формы, а также танцы, которые представляли из себя, можно 
сказать, некую игру. К большому удивлению, люди с удовольствием и без тени робости вступали в новые для них танцы. Кавалеры 
спешили пригласить на танец не только дам, с которыми пришли на вечер, а прекрасные дамы не смели им отказать в их просьбе.

Ой, чуть не забыла! Пользуясь случаем, приглашаем тебя в нашу Школу Вожатых  в молодую, дружную, талантливую команду 
успешных и целеустремленных людей!

Выпускники нашей школы высоко 
ценятся среди наших партнеров, 
надеемся, что и ты сможешь стать 
достойным продолжением наших 
профессиональных традиций.

 Смирнова Наталья, 10-ИТД



 

Могут ли 
студенты влиять 

на учебный 
процесс, если не 

устраивает 
качество 

преподавания, в 
том числе 

требовать замену 
преподавателя?

1. Могут.  Путем:
1.1.  Толковых ответов на проводимое дирекцией анкетирование о 
преподавании, в т.ч. качестве преподавания отдельных дисциплин.
1.2.  Высказывания своего мнения руководству института (без ограничений) о 
ходе учебного процесса.
1.3.  Выступления на Совете института (в составе совета есть представитель 
студенчества).

P.S.  22.05. на Совете института будет обсуждаться вопрос о качестве подготовки 
студентов по естественно-научным дисциплинам. Сейчас работает специальная 
группа (комиссия) во главе с Л.В.Шерстневой.  Связывайтесь с ней, приходите на 
Совет, участвуйте в обсуждении (без к.л. последствий для выступающих).

2. “Оценивать качество учебного процесса и требовать замены преподавателя”  
очень радикальные мысли. Преподавателя избирает Совет института и только Совет 
может не избрать его на объявленную по конкурсу должность. Досрочное 
освобождение от должности возможно (и немедленно) в случае аморального 
поведения преподавателя (взятки, домогательства и прочее). Педагогические 
поручения (нагрузка) выдаются преподавателю один раз (весной) от имени 
зав.кафедрой.

Лидеры по успеваемости -  группы 11-ИВТ-3, 11-ИСТ-

2, 11-ИВТ-1 и 11-ИТС. В этих группах минимум переэкзаменовок и 

основной контингент заработавших стипендию.

Вот и осталась позади зимняя сессия и переэкзаменовки  

период  умственного напряжения, переживаний и надежд.  Для 

кого-то эти надежды были не напрасны: назначение на стипендию 

можно рассматривать как  награду за старания. Другим в этот раз 

повезло меньше и немного печалит тот факт, что удача прошла 

мимо. 

Для самостоятельного рассмотрения и анализа будут 

полезны некоторые статистические показатели (рис. 1)

Рисунок 1. Процентные показатели абсолютной успеваемости*  

студентов ИРИТ по годам.*-отношение (в процентах) количества студентов, 

успешно прошедших сессионные испытания (без  переэкзаменовок),  к общему 

количеству студентов курса

Несколько слов о тех, кто впервые проходил сессионные 

испытания, о студентах первого курса. Цифры (см.рис. 2) говорят 

нам о том, что почти половина (48,2 %) вчерашних школьников 

сдали экзамены с первого раза, причем 11% подтвердили своё право 

н а  получение стипендии. 

 Самый низкий балл у группы 11-КТЭС. Наиболее трудным 

предметом для первокурсников этой группы традиционно стала 

высшая математика. Средний балл по этой дисциплине составил  

2,3 (самый низкий усредненный показатель по институту в целом). 

Остальным первокурсникам высшая математика также давалась с 

превеликим напряжением всех умственных и душевных сил.  11-Р 

( 2 , 3 1 ) ,  11 - И С Т - 1  ( 2 , 4 3 ) ,  11 - И С Т - 4  ( 2 , 5 9 )  и м е ю т  

неудовлетворительные  результаты по данному предмету (без учета 

переэкзаменовок).

Теперь несколько слов о главной головной боли в сессию 

для  второкурсников - физике. Для самостоятельного анализа 

предоставляется распределение среднего балла по физике (см. рис. 

3). Самым «труднодоступным» этот предмет традиционно явился 

для будущих специалистов радиотехнических специальностей Р и 

ТР. Не намного успешнее прошли эти испытания студенты 10-СБК. 

Рисунок 2 Распределение среднего балла успеваемости первокурсников по группам

??
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 А теперь сухим языком статистики о тех, кем ИРИТ может 

гордиться  о нашей студенческой интеллигенции  (по 

определению это люди, зарабатывающие себе на жизнь своим 

собственным умом). Итак, стипендию по результатам сессии 

получают:

 
1 

курс 
2 

курс 
3 

курс 
4 

курс 
5курс 

(спец-т) 
М-11 М10 

количество 39 41 96 127 72 79 75 
% по курсу 11 13,9 30,4 48,1 42,2 79,8 87,2 
 

P.S.:  Используемые материалы предоставлены заместителями директора Шерстневой Людмилой Владимировной и Лопаткиным Александром 

Викторовичем, ведущими инженерами дирекции Шевельковой Светланой Михайловной и Гор Лидией Алексеевной. 

Ген ТА

Проанализировав ряд показателей, можно отметить рост успеваемости от курса к курсу (рис.1). Студенты обучаются, 

становятся всё более подготовленными, всё глубже погружаются в среду профессиональных знаний. Самые высокие показатели 

успеваемости у студентов магистратуры. Это  настоящая интеллектуальная элита! Многие из них занимаются научными 

исследованиями, успешно работают по специальности в крупных профильных предприятиях и солидных компаниях с международными 

связями. Это гордость ИРИТ!  Единственное, что омрачает этот светлый момент  малый процент тех, кто смог пройти путь от 

первосентябрьского сбора первокурсников до торжественного вручения диплома специалиста. 

Дорогие наши студенты! Поверьте, всей душой каждый преподаватель ИРИТ, каждый сотрудник болеет за каждого студента, 

переживает за промахи и неудачи и гордится достижениями и победами, даже самыми малыми. Очень хочется, чтобы настоящих 

специалистов - профессионалов своего дела становилось всё больше, а потенциал их знаний возрастал с каждым годом. Это  жесткие 

требования современного рынка и государственной политики. И помните, что только кропотливый ежедневный труд является залогом 

успеха и благополучия. 

Рисунок 3. Групповой средний балл по физике для студентов второго курса

Автор 190 научных работ, среди которых 13 изобретений и патентов, 93 статьи в 
центральных научных журналах, учебное пособие «Интеллектуальный анализ СВЧ цепей и 
антенн» и монография «Интеллектуальные информационно-измерительные системы ВЧ и СВЧ 
диапазона».

Никулин Сергей Михайлович, профессор, доктор технических наук, профессор 
кафедры «Компьютерные технологии в проектировании и производстве». Окончил Горьковский 
политехнический институт в 1971 году по специальности «Радиотехника». В 1975 году защитил 
кандидатскую диссертацию по специальности «Теоретические основы радиотехники». В 1990 
году защитил докторскую диссертацию в Нижегородском научно-исследовательском 
приборостроительном институте «Кварц» по специальности «Радиоизмерительные приборы».

Подготовил одного доктора технических наук и 13 кандидатов наук. Член международной 
академии «Информация, связь, управление в технике, природе, обществе» (МАИСУ), 
руководитель редакционного совета Нижнего Новгорода центрального научного журнала 
«Датчики и системы», член трех диссертационных советов по защитам докторских диссертаций, 
руководитель магистерской программы по направлению подготовки «Проектирование и 
технология электронных средств». 

Никулин С.М. известный специалист в области техники СВЧ измерений. Неоднократно 
выступал в качестве официального оппонента по защитам кандидатских и докторских 
диссертаций в диссертационных советах Нижнего Новгорода, Саратова, Каунаса, Минска. 
Радиоизмерительные установки для измерений параметров микроэлектронных компонентов и 
параметров антенн и антенных систем, разработанные под руководством Никулина С.М., 

использованы на предприятиях Нижнего Новгорода и на антенном полигоне ОКБ МЭИ (Москва). В настоящее время Никулин С.М. 
активно сотрудничает с НПО «ЭРКОН» (Нижний Новгород) в проведении испытаний пленочных полосковых и микрополосковых 
резисторов поглотителей и аттенюаторов, с ОАО «Специальное конструкторское бюро радиоизмерительной аппаратуры» и ООО 
«Скоростные системы связи» в разработке векторных анализаторов линейных и нелинейных СВЧ цепей. 

За успехи в научно-исследовательской и педагогической работе Никулину С.М. присвоено почетное звание 
«Заслуженные работник высшей школы Российской Федерации»



- Нет

-Катя, расскажи, как у тебя получается 

совмещать модельную деятельность и 

учебу, будучи студенткой ИРИТа  

о д н о г о  и з  с а м ы х  с е р ь е з н ы х  

факультетов?

- Не знаю, по-моему, не особо тяжело.  Мне не трудно учиться, если 

честно, у меня остается куча свободного времени, которое я трачу на 

тренировки или занятия модельным бизнесом. Иногда может быть 

прогуливала из-за каких-то фотосессий или показов, но мне было не 

особо сложно догнать. Не знаю, может это от человека зависит.

-Катя, как ты попала на проект?

- Мне позвонила модельный агент, рассказала о проекте. Я решила 

попробовать свои силы, прошла сначала нижегородский тур. Скорее 

сыграло любопытство, я 

этим не горела, мне был 

интересен сам процесс 

кастинга. Я  совсем не 

ожидала, что меня позовут 

н а  с л е д у ю щ и й  т у р  -  

московский, и что я даже 

поучаствую в шоу. Здорово, 

д л я  м е н я  э т о  б ы л о  

неожиданно.

-Ты раньше была как-то 

связана с модельным 

бизнесом или проект стал 

для тебя открытием?

- Нет, для меня это не ново. 

Р а н ь ш е  я  у ч и л а с ь  в  

модельной школе, но не 

работала. Я участвовала в 

одном конкурсе моделей 

«Elite model look», там собрали четырнадцать девочек со всей 

России, и я была в их числе. Мне было всего пятнадцать. Учитывая, 

что мне сейчас дают пятнадцать лет по внешности, тогда я выглядела 

совсем маленькой. После этого конкурса у меня не было никакого 

развития в модельном бизнесе, то есть ни одной фотосессии, ни 

одного показа до проекта.  

-Почему ты приостановила свою деятельность как модели? 

Насколько я знаю, начать карьеру в нашем городе, активно 

развивающемуся в плане fashion-индустрии, совсем не сложно.

- Я снималась для каких-то нижегородских журналов, но была еще 

учеба,  подготовка к ЕГЭ, поступление в институт. Звали на разные 

кастинги, но я их не проходила по каким-то причинам, то есть я не 

бредила мечтой, что хочу стать моделью, не думала о том, куда бы 

отправ ить фотки, для меня это было еще сложно, потому что я не 

з н а ла всего процесса.

- Тогда для меня главным было 

поступление в институт, это было очень 

важно тогда, и важно сейчас, потому что 

обучение на бюджетной основе для меня 

одна из главных целей в жизни.

- Особо они меня не изменили. На проекте основная задача была 

раскрыться, показать себя как можно реальнее, и как можно более 

открыто вести себя. У наших жюри не было задачи, чтобы мы круто 

поменялась или еще что-то. На меня проект никак не повлиял, я 

вернулась обычным человеком в свою обычную жизнь.

-А твои друзья, знакомые не заметили в тебе каких-то 

изменений?

- Наоборот, они были очень рады, что я не изменилась. Многие 

думали: «Вот, приедет сейчас звезда, зазвездится и начнет 

выпендриваться» и так далее, а у меня такого не было, и все были 

очень рады увидеть это. 

-Всем интересно, как сложилась сейчас твоя модельная или не 

модельная судьба, стало ли это частью твоей жизни?

-Катя, скажи, а вот эта пара месяцев пребывания на проекте как-

то изменили тебя, твое мироощущение, твое мировоозрение?

- Да, у меня достаточно часто бывают фотосессии, какие-то 

мероприятия, показы. Подписала контракт с MaxFactor, меня 

нередко вызывают в Москву на фотосессии для журналов и съемки в 

разных шоу, проектах. 

- К а к  т ы  у ж е  

у п о м я н у л а ,  т ы  

у в л е к а е ш ь с я  

с п о р т о м .  И ,  

насколько известно 

т е л е з р и т е л я м  

проекта, носит он 

название «фрисби». 

Расскажи, что это 

вообще за  ягода  

лесная?

Знаете ли вы, дорогие наши читатели, что в нашем институте 

учится одна из лучших фотомоделей страны? Вы еще не 

докучаете ей звонками и расспросами о личной жизни? Вашему 

вниманию предоставляется интервью с победительницей 

телепроекта «Топ модель по-русски 2» Катей Багровой, 

студенткой группы 10-ПМ. Это шоу вы могли видеть на 

телеканале «Муз» или в интернете на портале музыкального 

телеканала, а фотографии нашей белокурой красавицы 

испестрили страницы  модных глянцевых журналов. Изящная 

рука fashion индустрии коснулась и ИРИТа, так что можно не без 

ложной гордости сказать, что у нас самые умные и самые 

красивые девушки.

-А что тогда было главное?

-То есть для тебя это было не 

первоочередное в жизни?



Развивайтесь разносторонее, любите себя и помните, никто не 

застрахован от того, чтобы стать маленькой звездочкой на фоне 

сияния бесконечной галактики.

Катя: Пожалуй, приятнее всего 

было работать с известным 

нижегородским фотографом 

Александром Гордеевым. У него 

очень интересное видение, и 

ф о т о г р а ф и и  п о л у ч а ю т с я  

европейского качества. Он 

уделяет большое внимание 

корректировке, чтобы это 

выглядело как европейский 

глянцевый журнал, и это 

здорово, что он посвящает 

этому много сил и времени. Так 

же я работала с девочками 

Анастасией Смирновой, Яной 

Гараевой.

-Время, которое ты провела на проекте, как-то сказалось на 

твоей успеваемости, не было проблем с деканатом?

-Тяжело было на проекте в 

у с л о в и я х  ж е с т к о й  

конкуренции?

- Нет, вообще не такого ощущения. Для меня непривычно, когда кто-

то подходит за автографом, как-то это странно. 

- Ultimate frisbi  это командный вид спорта с летающей тарелкой. У 

нас в Нижнем Новгороде есть женская команда, мы все время 

занимаем первые места. Но, к сожалению, на последнем 

чемпионате России мы заняли лишь второе, что меня очень 

огорчило. Это конечно неплохо, но хочется большего. Я занимаюсь 

в команде уже второй год.

-Еще меня, как любого студента, интересует вопрос отношения 

преподавателей к новоиспеченной знаменитости в списке их 

подопечных. Какая была реакция?

- Нет, я бы не сказала, что там 

б ы л о  к а ко е - т о  с и л ь н о е  

психологическое давление. 

Морально тяжело было от того, 

что мы очень долго ждали на 

протяжении всего дня. Во 

время фотосессий сидели, 

ждали, пока всех накрасят, 

пока всех причешут, и все это в течение четырех-

пяти часов. Это, пожалуй, единственное, что было сложно, а так 

отношения со всеми девчонками у меня были хорошие.

 Мне, как человеку, повидавшему немало красивых 

девушек через объектив фотоаппарата, было до щекотки 

приятно и необычно целиться в эти добрые, по-особенному 

блестящие глаза. Катя не соврала, звездная болезнь на самом 

деле ее миновала, и вы вряд ли отличите мерцание ее модельной 

походки среди многотысячной толпы студентов политеха. 

-У тебя нет такого ощущения, когда ты идешь по коридорам 

политеха, что тебя сверлят взглядом, жаждут накинуться за 

автографом?

- Нет, никакой коммерции. 

М н е  п р о с т о  з в о н я т ,  

предлагают воплотить какую-

либо идею.

- Т о  е с т ь  т ы  о х о т н о  

соглашаешься сотрудничать 

с юными дарованиями?

Беседу вела Лимонова Наталья, 10-ИТД.

- Нет, никаких проблем не было. Самой большой сложностью было 

то, что очень много всего нужно было догонять, пропустила 

большой объем  материала. Во всех этих математических 

предметах все основывается на старых знаниях, а когда ты и старое 

не знаешь, и новое не понимаешь, приходиться все сначала 

повторять и еще больше отстаешь, это оказалось очень сложно. И 

так получилось, что у меня даже была одна пересдача в эту сессию. 

-А на улицах узнают?

- Когда только объявили о моей победе, поначалу была тишина, 

потом постепенно преподаватели стали узнавать. Кто-то 

интересовался, спрашивал, кто-то подшучивал. Никто 

отрицательно не относился к этому, большинство преподавателей 

вообще не в курсе, это только единичные случаи  те, с которыми я 

достаточно хорошо общаюсь, они как-то обращали внимание, 

спрашивали.

Так-то, ребята! Будьте осторожнее в своих увлечениях, ведь даже 

отличницу Катерину сбил отнюдь не попутный ветер нагрянувшей 

славы.

- Редко достаточно. Я шарфом намотаюсь, шапку натяну и никто не 

понимает, кто это идет, никто не замечает.

-Это коммерческие съемки 

или вы работаете во имя 

идеи?

-С кем из нижегородских фотографов ты работала, расскажи, 

кто особенно запомнился?

- Да, конечно. Для меня это 

тоже очень важно, у меня 

ведь не такой 

б о л ь ш о й  

о п ы т  з а  

плечами и все 

м о и  

ф о т о с е с с и и  

были только на 

проекте. Так что 

я никогда никому 

не отказываю в 

т в о р ч е с к о м  

сотрудничестве.



Ключевым моментом в новом iPad  стал экран. Экран нового iPad  самая важная его часть. 
IPS матрица имеет отличные углы обзора, информация читается всегда, искажения цветов 
также не происходит. Восхищаться экраном можно долго, понятно, что после пользования 
новым iPad возвращаться к предшественникам не хочется, на это и рассчитывают в Apple. 
Даже с прежним дизайном, цветами и размерами новый iPad воспринимается действительно 
как новый.

� 2 камеры, фронтальная VGA для FaceTime, основная 5 МП с записью FullHD-видео 1080p 30fps

� Процессор Apple A5X (два ядра, 1 ГГц каждое), 4-ядерный графический ускоритель PowerVR SGX543MP4

Характеристики Apple iPad (2012):

 Компания Apple 7 марта на мероприятии в Сан-Франциско представила новое 
поколение планшетов iPad. Неофициальные поставщики предлагают доставить новый iPad в 
Москву как минимум за 50 000 рублей, причем это стоимость самой младшей модели (16 ГБ 
с Wi-Fi), которая стоит в США 499 долларов.
 Есть предложения и для тех, кого не устраивает базовая конфигурация. планшет в 
самом "тяжелом" варианте - с 64 ГБ памяти и поддержкой сетей 4-го поколения также можно 
заказать. Стоимость  от 70 000 до 100 000 рублей (в Америке такая модель обойдется в 829 
долларов, т.е. менее, чем за 25 000).

� flash-память 16, 32 или 64 Гб;

� Толщина 9,4 мм, вес от 652 гр.

�  аудио, видео, фото, органайзер, игры, будильник, календарь, электронные книги, карты, интернет-браузер, 

почтовый клиент и многое другое;

� Обновленные приложения iPhoto, iMovie и GarageBand

� Wi-Fi a/b/g/n, Bluetooth 4.0; 4G LTE (для рынков США и Канады)

� Диапазон цен на iPad в США  от $499 до $829, в зависимости от объема памяти и наличия 4G.

 Флагманская модель HTC One X с четырехъядерным процессором Nvidia Tegra 3 с 
частотой 1,5 ГГц, 4,7-дюймовым экраном с разрешением 1280х720 пикселей и 
мощной 8 Мп камерой, которая делает потрясающие снимки, стоит 29 990 рублей.

 Все три устройства должны появится в продаже уже в апреле.  

 В России объявлены официальные цены на смартфоны HTC One.
Смартфоны новой линейки HTC One были представлены за день до начала выставки 
MWC 2012. Однако на тот момент мы знали лишь их приблизительную стоимость. 
Теперь на One X, One S и One V можно официально оформить предзаказ в России.

HTC One S с двухъядерным процессором с частотой 1,5 ГГц, 4,3-дюймовым 
экраном с разрешением 540×960 точек и такой же 8-мегапиксельной камерой 
обойдется покупателям уже в 24 990 рублей.
Самая простая модель  One V с одноядерным процессором с частотой 1 ГГц и 
экраном с диагональю 3,7 дюйма и разрешением 800х480 пикселей, а также камерой 
5 Мп стоит 14 990 рублей.

Информацию подготовила Стекольщикова Анна, 10-ИТД

Шотландские ученые начали разработку программного обеспечения для моментального 
перевода языка жестов в текст, который будет воспроизводиться на экране компьютера. Как 
был о объявлено здесь в понедельник, первое устройство с такой технологией может 

поступить в продажу уже в течение года.



 Овен. Проблема в том, что договориться с кем-то о чем-
то практически невозможно. Или с вами согласятся, пообещают 
все сделать, но не выполнят, или сделают вид, что не поняли, чего 
вы хотите. В любом случае, даже если ваши планы сугубо 
индивидуальны, без некоторой поддержки и содействия не 
обойтись.                

 Рак. Основной ошибкой месяца будет ограничение 
теорией и предпочтение процесса результату. Вообще, в делах вы 
будете склонны к лишним движениям, объясняя это себе тем, что 
хотите получить наиболее качественный результат. На самом 
деле вы боитесь сделать выбор.

 Телец. Вас ожидают перемены, но произойдут они без 
вашего активного участия. Может быть, когда-то вы и 
стремились к этому: к изменению статуса, к жизни отдельно от 
родителей.  Самое сложное для вас то, что вы не совсем готовы. 
Но, как известно, глаза боятся, а руки делают  так что стоит 
попробовать себя пересилить.
 Близнецы. В апреле сложится ощущение, что без драм 
просто скучно жить. Вы будете жаловаться на проблемы, 
обращать внимание на собственную невезучесть или 
болезненность и, если честно, прекрасно себя чувствовать, 
наблюдая сочувствующие лица. Вообще, вы будете склонны 
подбирать время неправильно, так что лучше с кем-то 
посоветоваться по данному вопросу.

 Весы. Что бы Весы ни заявили, это тут же переиначат, 
вырвут из контекста или же услышат из сказанного только часть. 
С другой стороны, вы и сами, в запале, можете сказать что-то 
такое, о чем пожалеете. Необязательно грубость или глупость, но 
стилистика может «подгуливать», оговорки присутствовать. 

 Дева.  Основной проблемой будет то, что вас станут 
заставать врасплох. Разумеется, вам не будет это нравиться, но 
подготовиться вряд ли получится. Даже если весь день 
просидите в полной «боевой готовности», глядя на дверь в 
кабинет, прозвенит звонок, и вам сообщат, что дома захлопнулась 
дверь и нужно подвезти ключи. 

 Скорпион. В апреле наиболее актуальными и важными 
станут отношения с людьми, которые вынужденно оказались 
рядом с вами. Именно от этих людей будет зависеть ваш комфорт 
и успех в определенных начинаниях. Но вы это уясните не сразу, 
можете даже попробовать кого-то против себя настроить. 
 Стрелец.  В этом месяце будут подвержены 
многочисленным сомнениям. Вы бы с большим удовольствием 
предоставили возможность выбора кому-то другому, а сами  
подчинились. Но это совсем не значит, что вы не собираетесь 
проявлять инициативу или быть на первых ролях. Еще как 
собираетесь!

 Лев. В этом месяце делайте ставку на перспективу. 
Берите на себя чуть больше, чем можете справиться. Усталость и 
недостаток средств не являются аргументом против. Скорее это 
дополнительные условия, которые позволят вам доказать всем, 
что вы  на высоте. 

 Козерог. Апрель будет для Козерогов благоприятным 
месяцем, от событий которого вы знаете, чего ожидать. Даже 
если вам преподнесут сюрприз, то ли кто-то о нем проговорится, 
то ли вас будут расспрашивать, чего бы именно вы хотели. В 
делах все развивается исключительно медленно. В это время 
хорошо готовиться к чему-то, а не делать первый шаг. 
 Водолей. Если нужно «жечь мосты»  жгите. После этого 
сразу почувствуете себя легче. А через какое-то время убедитесь, 
что ситуация была для вас намного тяжелее, чем казалась вам. И 
заявить о себе было намного сложнее, чем сейчас, когда вы, 
наконец, освободились. Слепое копирование ситуаций не 
приветствуется, но общая концепция вам пригодится.
 Рыбы. В этом месяце Рыбы будут педантичны и 
исполнительны. Может быть, не слишком обязательны, но если 
уж настроитесь, то сделаете все, как надо. Для вас главное, чтобы 
объяснения (и для себя, и для других) были понятными и 
ненатянутыми. То, что вызывает сомнения, скорее всего, 
доставит именно те неприятности, которых вы так опасались.

Информацию подготовила Ерошкина Анастасия, 10-ИТД
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